

Abstimmungsparolen SP Schwyz zu den Abstimmungen vom 28.09.2025

<https://spschwyz.ch/sektionen/sp-rothenthurm-sattel>



Kantonale Volksabstimmung:

JA zur Teilrevision des Personal- & Besoldungsgesetzes für Lehrpersonen

EIN JA FÜR UNSERE KINDER!

Kinder haben das Recht auf ausgebildete Lehrpersonen

Unsere Kinder brauchen ausgebildete Lehrpersonen! Im Kanton Schwyz fehlen auf Primar- und Oberstufe viele Lehrpersonen, die das nötige Wissen in den Fächern und in Didaktik, Pädagogik und Psychologie mitbringen. Immer häufiger stehen im Schulzimmer unausgebildete Personen vor unseren Kindern. Das müssen wir ändern! Wir verlieren unsere teuer ausgebildeten Lehrpersonen an die Nachbarkantone! Der Kanton Schwyz liegt bezüglich den Einstiegsgehältern deutlich hinter den angrenzenden Kantonen Zürich, St. Gallen, Luzern, Zug und auch Glarus. Gegenüber dem Kanton Zürich beträgt die Lohndifferenz für ausgebildete Berufseinsteigende gar mehr als 19'300 Franken pro Jahr. **Darum ein klares JA zur Teilrevision des Personal- & Besoldungsgesetzes mit der Anhebung der Einstiegsgehälter für Lehrpersonen.**

Die Revision ist eine Investition, die sich Schwyz leisten kann. Die Revision führt zu zusätzlichen jährlichen Kosten von 3,3 Millionen Franken, **was nur eine geringe Erhöhung von rund 1 % des bestehenden Budgets darstellt.**

Eidgenössische Volksabstimmung:

NEIN zum Systemwechsel bei den Liegenschaftssteuern!

Die Reichsten profitieren –der Mittelstand bezahlt

Der Systemwechsel bei den Liegenschaftssteuern bedeutet ca. 2 Milliarden Franken weniger Steuereinnahmen jährlich. Das bedeutet 500 Franken mehr Steuern pro Haushalt, während die reichsten Immobilienbesitzenden steuerlich entlastet werden.

Innerhalb von zehn Jahren könnten sich die Verluste auf bis zu 20 Milliarden Franken belaufen – auf Kosten der Bevölkerung.

JA zum elektronischen Identitätsnachweis (e-ID)

Sicher, freiwillig und datenschutzfreundlich

Der Bund schützt die Privatsphäre, ermöglicht allen einen einfachen, kostenlosen Zugang zur digitalen Identität und die öffentliche Verwaltung kann digitale Dienstleistungen anbieten. Mit der e-ID stärken wir den Service public, fördern die Digitalisierung und schützen die digitale Souveränität.